

breuses pour beaucoup de familles des grévistes qui font partie des associations ouvrières.

Pertes d'un côté et souffrance de l'autre ; ont voit donc que la grève n'est pas une affaire profitable parce qu'elle contribue à affaiblir les ressources des intéressés des deux côtés, et à forcer à rester en banque, ou en cachette ailleurs, des épargnes qui sans cela circuleraient parmi le public et y activeraient le mouvement des affaires. Nous croyons aussi que, dans la préparation d'une grève, ce ne sont pas les conseils des plus sages qui prévalent et qu'elles sont précipitées bien souvent par des personnes qui ne voient que le résultat du moment et ne calculent pas les conséquences d'une démarche aussi sérieuse pour l'avenir. Une dépression générale du commerce et de l'industrie se fait sentir actuellement dans le monde entier. Il y a eu pléthore de production partout, et il faudra que tout le monde sans distinction, vive plus ou moins des épargnes gagnées, en attendant que la crise qui commence à agir même en Canada, ait pris fin.

Du reste, une grève peut toujours être évitée par ceux-là mêmes qui sont disposés à employer ce moyen pour obtenir un salaire plus élevé, et la preuve c'est que, il y a quelques années, les ouvriers monteurs en chaussures, ici, après avoir sagement résisté à la tentation de faire une grève, ont pris le parti d'exposer leurs besoins et ceux de leurs familles aux patrons de manufactures et ce, dans une forme convenable, avec des arguments d'hommes d'affaires. Aussi le résultat d'une pareille conduite ne s'est pas fait attendre bien longtemps ; les patrons, convaincus de la légitimité des demandes qui leur étaient exposées, y ont consenti, nous ne savons dans quelle mesure, mais ils ont cédé devant de bonnes raisons et non devant des menaces. Cet exemple est à suivre. Car il serait très malheureux que notre pays si paisible devint le théâtre de grèves comme celles qui font actuellement tant de mal ailleurs.

(Le Moniteur du Commerce)

PELERINAGE

A Notre-Dame de Lourdes (France)

Comme nous l'avons déjà dit le pèlerinage canadien à Notre-Dame de Lourdes (France) partira de Montréal, par le vapeur